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ACTA 147-18 1 
Sesión Extraordinaria 10 2 

 3 
Acta número ciento cuarenta y siete correspondiente a la sesión extraordinaria número diez, celebrada 4 
por el Concejo Municipal del cantón de Escazú, período dos mil dieciséis – dos mil veinte, en la Sala 5 
de Sesiones “Dolores Mata” del Palacio Municipal de Escazú, a las dieciocho horas del dieciocho de 6 
setiembre del dos mil dieciocho, con la asistencia de las siguientes personas: 7 
 8 
REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 
 10 
Diana Guzmán Calzada (PYPE) Michael Charles Ferris Keith (PYPE) 11 
Miguel Hidalgo Romero (PYPE)  Heidy Arias Ovares (PYPE) 12 
Grettel Alfaro Camacho (PYPE) José Pablo Cartín Hernández (PYPE) 13 
Joaquín Angulo Escudero (PYPE)  Adriana Solís Araya (PYPE)     14 
Carmen Fernández Araya (PLN) Guillermo Durán Flores (PLN) 15 
James Eduardo Chacón Castro (PLN) María Antonieta Grijalba Jiménez (PLN) 16 
Ricardo López Granados (PML)  Annemarie Guevara Guth (PML) 17 
                    18 
SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 19 
 20 
Sergio Fajardo Morales (PLN)  Mery Cristina Alvarado Zeledón (PLN) 21 
Dennis Gerardo León Castro (PYPE) Flor María Sandí Solís (PYPE) 22 
Ruth López Elizondo (PYPE) Luis Gustavo Socatelli Porras (PYPE) 23 
  24 
PRESIDE LA SESIÓN Licda. Diana Guzmán Calzada 25 
 26 
ALCALDE MUNICIPAL Arnoldo Barahona Cortés  27 
 28 
También estuvieron presentes: Lic. Carlos Herrera Fuentes, Asesor Legal y Licda. Priscilla 29 
Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 30 
 31 
MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN: 32 
 33 
    34 
ORDEN DEL DÍA: 35 
 36 
ARTICULO ÚNICO: Presentación de la Administración Municipal en relación con los siguientes 37 
proyectos municipales: a) Proyecto Parque de Bello Horizonte; b) Proyecto Parques Caninos; c) 38 
Proyecto Estudio de Flora y Fauna de los Cerros de Escazú; y d) Plan de Sensibilización de or-39 
denamiento vehicular del cuadrante central de Escazú Centro.   40 
 41 
Comprobado el quórum, la Presidente Municipal da inicio a la sesión a las dieciocho horas. 42 
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Inciso 1. Proyecto Parque de Bello Horizonte. 1 
 2 
La funcionaria Gueisel Rojas procede a realizar la siguiente presentación:   3 
 4 

 5 
 6 
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 1 
El regidor Eduardo Chacón pregunta; si el parque va a ser totalmente abierto a la comunidad o si va se 2 
va a regular los espacios y si alguien de la comunidad lo va a administrar. 3 
 4 
La Vicealcaldesa Municipal explica que; la propuesta que siempre ha trabajado la Municipalidad de 5 
Escazú, es que la comunidad se apropie de los espacios, la Municipalidad no puede estar en todo lado 6 
y la comunidad puede estar siempre activa, en el caso de la Asociación de Bello Horizonte se busca 7 
que colabore con la administración de las instalaciones comunales, el éxito es hacerlo de la mano con 8 
la comunidad. Dice que; los accesos a las áreas son públicas, en el caso del salón comunal la Asociación 9 
podrá prestarlo a la comunidad como también puede alquilarlo para darle mantenimiento, parte del 10 
empoderamiento de la comunidad es que se asuma ese rol. Comenta que; es importante mencionar que 11 
todo el proyecto se desarrolla bajo varias aristas, como la conservación de los árboles que están en el 12 
sitio, todo el proyecto se desarrolla alrededor de los árboles, en todo el proyecto se va a salvar los 13 
árboles más antiguos. 14 
 15 
El señor Miguel Ángel León, Presidente de la Asociación de Desarrollo de Bello Horizonte, externa 16 
agradecimiento por tomar en cuenta a la comunidad de Bello Horizonte, hoy en día gracias a la atención 17 
que se le ha dado a esta comunidad, ha mejorado mucho en cuanto a lo que es estética y seguridad, y 18 
la gente de la comunidad está dispuesta a trabajar para que este proyecto se logre, para cuidarlo una 19 
vez que esté hecho, porque un parque donde se pueda ir a leer, donde se pueda ir a distraerse, donde 20 
puedan los jóvenes hacer deporte, es sinónimo de un pueblo sano, es un pueblo alejado de las drogas, 21 
algo por lo que tanto se ha luchado.    22 
 23 
Inciso 2. Proyecto Parques Caninos. 24 
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Los funcionarios Shirley Garbanzo, Claudia Jirón, Pablo Mora y Andrea González, proceden a realizar 1 
la siguiente presentación:  2 
 3 

 4 
 5 
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 2 
La Vicealcaldesa Municipal explica que; se habló de los elementos que se han venido incluyendo en 3 
los parques de Escazú, hay todo un plan de mejora, de aprovechamiento de las áreas públicas, por lo 4 
que en el año 2011 con el ingreso de don Arnoldo, doña Narcisa y su persona, junto con la parte de 5 
obra pública, establecieron un plan de mejora en los parques municipales, este cantón tiene alrededor 6 
de unos doscientos parques, y se empezó a reestablecer espacios para poder devolverlos a la 7 
comunidad, con módulos infantiles, gimnasios al aire libre, iluminación, quioscos, se va mejorando; 8 
ahora si bien es cierto hay parques que carecen de esa infraestructura; este año la Municipalidad está 9 
concretando todo lo que es mobiliario urbano, en el camino se comprobó que comprar un solo quiosco 10 
es más caro que comprar los quioscos en cantidad, ahora hay una contratación por cuatro años que 11 
conforme se vaya dañando el mobiliario urbano, se puede ir reestableciéndolo y reinstalándolo para 12 
mejorar esos espacios, esto aunado al embellecimiento por parte de cuadrillas municipales y ahora 13 
también se cuenta con la Cooperativa, se están especializando en jardinería y se están contemplando 14 
ciertos elementos que se verán implementados poco a poco.  15 
 16 
El síndico Dennis León sugiere que; se coloquen pizarras en los parques para dar a conocer las 17 
campañas de castración y otras actividades relacionadas a las mascotas, incluso los médicos, 18 
veterinarias u otros, pueden ofrecer sus servicios a través de alguna publicación que se coloque en las 19 
pizarras, de esa manera se mantendría informada a la comunidad.          20 
 21 
Inciso 3. Proyecto Estudio de Flora y Fauna de los Cerros de Escazú. 22 
 23 
El funcionario Jerson Calderón procede a realizar la siguiente presentación:  24 
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La Vicealcaldesa Municipal explica que; para esto se contrató un estudio y posteriormente, luego de la 5 
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contratación que hizo la Municipalidad por el área técnica, en la parte ambiental se estableció un orden 1 
de prioridades de acuerdo a la cantidad de propiedades que se pueden adquirir por parte de la 2 
Municipalidad; hay que recordar que la Zona Protectora de los Cerros de Escazú abarca varios 3 
cantones, una parte es de Escazú y el resto pertenece a los cantones vecinos, se habló de empezar la 4 
pauta, en el sentido de empezar las compras para poder motivar a los otros cantones que lo hagan y 5 
establecer lo que son los corredores biológicos de la Zona Protectora de los Cerros de Escazú, esto va 6 
de la mano junto a otro estudio relacionado a la carga turística que pueden recibir los Cerros de Escazú, 7 
que es un complemento al siguiente paso que se desea hacer posteriormente a adquirir las propiedades, 8 
tiene un potencial para San Antonio y Escazú, para poder llevar un mayor auge, un mayor desarrollo 9 
social a la comunidad de San Antonio de Escazú, a través de lo que ya sería de la misma comunidad, 10 
el objetivo es conservar los cerros, también hay mantos acuíferos en el sitio donde por parte de la 11 
Municipalidad se va en un orden de prioridades, ya se cuenta con el orden de compras de las 12 
necesidades en torno a lo que ya es municipal, para empezar a cerrar esa brecha entre la Zona de 13 
Amortiguamiento Agrícola versus Cerros de Escazú, que es la zona para poder sostener lo que es el 14 
desarrollo y proteger los cerros; ya está mapeado lo que es flora, fauna, especies nativas, especies en 15 
extinción y es un estudio técnico que la Municipalidad contrató, de un levantamiento de todas las áreas 16 
que se pueden adquirir de acuerdo a la necesidad de protección de esas especies nativas. Comenta que; 17 
el objetivo de la Administración es que en el primer presupuesto extraordinario del próximo año, se 18 
tenga los avalúos para poder presentarlos al Concejo Municipal, solicitar los recursos para iniciar con 19 
las compras de las primeras propiedades. 20 
 21 
La Presidente Municipal externa que; a criterio personal le parece un proyecto importante, porque no 22 
hay orgullo más grande para los escazuceños, que los Cerros de Escazú, de hecho; no hace mucho se 23 
presentó una moción que fue aprobada por este Concejo Municipal, porque parte de lo que se le ha 24 
comisionado a la Comisión de Ambiente es tratar de empezar a fomentar el senderismo y motivar a la 25 
gente a que empiece a hacer caminatas, esto obviamente con un proyecto como este y una mayor 26 
cobertura sería mucho mejor, pero la idea es mantenerlos cuidarlos y sobre todo aprovecharlos.  27 
 28 
La señora Ana Isabel Álvarez, vecina de San Antonio menciona que; ella es una de las dueñas del Cerro 29 
El Tapesco y tiene toda la información de quienes son los herederos, nombres, números de cédula, etc., 30 
tiene estudios hechos, como el estudio de aguas, y puede contar toda la historia de lo que es El Tapesco.       31 
 32 
La señora Elvia Solís Marín, vecina del cantón dice que; su familia tiene una propiedad de cuatro 33 
hectáreas, que se encuentra frente a las torres y para su padre sería un placer que la finca quede para 34 
preservar el bosque primario que todavía queda en los cerros, así que están dispuestos a escuchar 35 
propuestas, porque el proyecto es sumamente beneficioso.  36 
 37 
El regidor Miguel Hidalgo acota que; en la moción que mencionó la Presidente Municipal se incluía 38 
una capacitación para hacer una Policía Forestal Municipal, para proteger y cuidar la zona, esto con el 39 
fin de que la gente de Escazú los disfrute, porque mucha gente no va a esos cerros, ni los conoce por 40 
miedo a que los asalten, por lo que a través de una policía forestal y hacer camitas organizadas por la 41 
Municipalidad, permitirá un mayor disfrute por parte de la comunidad.      42 
 43 
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Inciso 4. Plan de Sensibilización de ordenamiento vehicular del cuadrante central de Escazú 1 
Centro.   2 
 3 
El funcionario Ignacio Reyes procede a realizar la siguiente presentación:  4 
 5 

 6 
 7 
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 2 
La Presidente Municipal comenta que; todo cambio implica resistencia, desde luego es una 3 
incomodidad, por supuesto que cada vez que van a arreglar una calle implica un poco de estrés, pero 4 
todo cambio es para mejorar y como todos saben uno de los problemas más grandes que tiene Escazú 5 
es el caos vial. Dice que; junto a la Alcaldía ya se concretó una reunión con el Ministro de Obras 6 
Públicas y Transportes, porque como se puede notar las calles cantonales de Escazú son una maravilla, 7 
el problema son las calles nacionales, por lo que el viernes habrá una reunión con el CONAVI para 8 
solicitar que mejoren las calles nacionales, porque la verdad este Municipalidad con la recaudación de 9 
impuestos que se da tiene los fondos suficientes para tener calles de primer mundo; para este cambio 10 
se va a dar cierta resistencia por parte de algunos comerciantes y demás, pero la Municipalidad tiene 11 
que pensar en el futuro, para que todos se puedan movilizar de una forma más eficiente.    12 
 13 
La funcionaria Laura Cordero, Proveedora Municipal, procede a realizar la siguiente presentación:  14 
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La Vicealcaldesa Municipal externa agradecimiento por el espacio cedido por el Concejo Municipal y 1 
a los funcionarios y funcionarias municipales, ya que sin ellos estos proyectos no serían una realidad, 2 
para don Arnoldo, doña Narcisa y su persona es un orgullo pertenecer a este equipo municipal interno, 3 
porque son grandes funcionarios comprometidos con la comunidad, a pesar de que muchos de ellos no 4 
son del cantón de Escazú y realmente han sentido un compromiso de mucha lealtad y profesionalismo 5 
con este cantón. 6 
 7 
La Presidente Municipal agradece a los funcionarios municipales por su entrega, para hacer de Escazú 8 
un cantón cada día mejor, y desde luego; esto no sería posible si no estuvieran bajo el liderazgo de doña 9 
Luisiana y don Arnoldo.  10 
 11 
Sin más asuntos que tratar, la Presidente Municipal cierra la sesión a las veinte horas con trece minutos.   12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 

Licda. Diana Guzmán Calzada   Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez 19 
                   Presidente Municipal                                                 Secretaria Municipal 20 
 21 
hecho por: kmpo 22 


